



## > PAROLE D'EXPERT

### Caroline Sost, fondatrice de Living School

[www.livingschool.fr](http://www.livingschool.fr) une école primaire (maternelle et élémentaire) innovante, au service de la vie. Elle y enseigne auprès d'enfants de 3 à 7 ans et anime des ateliers pour les parents et les enseignants. Ses axes pédagogiques sont le savoir-être, l'écocitoyenneté et la coéducation, pour permettre aux enfants de devenir des citoyens épanouis et responsables, créateurs de qualité pour la société et le monde. Ancienne responsable des ressources humaines dans un groupe international, Caroline est également diplômée du master pour le développement d'un leadership éthique. Les apports théoriques développés dans ces articles sont issus de la Psychologie d'évolution®. [www.recherches-et-evolution.com](http://www.recherches-et-evolution.com)

# QUAND LES ENFANTS CHANGENT LE MONDE

**LES ENFANTS NE MANQUENT PAS D'ÉNERGIE NI D'IDÉES POUR CHANGER LE MONDE... À CONDITION QU'ON LEUR DONNE L'OPPORTUNITÉ DE LE FAIRE. LEUR PERMETTRE D'ŒUVRER DANS CE SENS, C'EST FAIRE UN CADEAU À L'HUMANITÉ, CAR CES EXEMPLES SONT NOMBREUX : LES ENFANTS NE MANQUENT PAS D'ÉLAN POUR CHANGER LA SOCIÉTÉ.**

Nous sommes en décembre 2008 et Elliott a cinq ans. Il est en classe de grande section à Living School. Un midi à la cantine, alors que son enseignante Sophie explique aux enfants que dans certains pays des enfants meurent de faim, il s'exclame : « *Moi quand je serai grand, je serai policier de la planète et j'apporterai à manger à tous les enfants du monde!* ». Sophie, touchée par cet élan du cœur, lui répond : « *C'est merveilleux Elliott ! Est-ce que tu voudrais faire quelque chose là, maintenant, sans attendre d'être grand?* » Il répond « *Oui!* » du tac au tac. Il expose son projet à ses camarades. Tout le monde est partant pour l'aventure. Sophie conduit ensuite des recherches sur Internet pour identifier des initiatives qui vont permettre aux enfants de concrétiser leur vision. Elle découvre le projet "Une assiette contre la faim" porté par Action contre la faim. Il s'agit de peindre des assiettes et de les vendre. Les fonds récoltés vont directement à l'organisation humanitaire. Une semaine avant Noël, la classe se transforme en atelier de décoration sur porcelaine. Les enfants y mettent d'autant plus de cœur qu'ils sentent le sens de ce projet. La vente a lieu lors de la fête de Noël de l'école et 420 euros sont récoltés. Sophie reçoit plus tard un courrier qu'elle partage avec les enfants : « *Grâce à votre contribution, sept enfants seront sauvés de la faim pendant un an.* » Ce jour-là, Elliott et ses camarades ont appris qu'on n'a pas nécessairement besoin d'attendre d'être grands pour faire une différence dans le monde... Et devinez quoi? Ils ont demandé à poursuivre ces actions.

### Leur donner les moyens de réaliser leurs rêves

Charlie est un petit Anglais de sept ans. Emu par les images de souffrance d'Haïti suite au séisme, il propose un défi pour lever des fonds : il s'engage à faire un circuit de sept kilomètres à vélo, si, et seulement s'il collecte au moins 500 livres pour venir en aide aux Haïtiens. Sa maman, Leonora, crée un blog pour soutenir son action sur le site de l'Unicef. Le blog rencontre un succès inespéré et c'est bientôt 160 000 livres qui sont

